



Journées du Patrimoine
2010

PIERRE POIVRE



Pierre Poivre fait ses études à Lyon, puis au Séminaire des Missions Etrangères à Paris, d'où il est envoyé en Chine, en 1741. Il se documente et s'intéresse déjà à l'agriculture et aux épices.

Sur la route du retour, un boulet lui emporte le bras droit et il doit renoncer à la prêtrise.

Prisonnier à Batavia (Jakarta), il comprend que la richesse de la Cie des Indes néerlandaises tient au commerce du girofle et de la muscade.

Libéré, il gagne l'île de France (île Maurice) et trouve que les Mascareignes seraient un terrain idéal pour la culture des épices.

Après bien des péripéties, il revient à l'île de France en 1753, avec 5 muscadiers et quelques girofliers, qu'il acclimats au jardin de Mont Plaisir, futur jardin des Pamplemousses.

Il rentre en France et en 1766 le Duc de Pralin le propose comme Intendant des îles de France et de Bourbon (île de la Réunion), où il s'installe avec sa jeune épouse.

Il va faire des Mascareignes une colonie enviée et organisée.

Il est l'auteur des premières lois de protection de la nature et pour cela est reconnu de nos jours comme un des fondateurs de l'écologie.

Il s'est aussi soucié de l'amélioration du sort des esclaves, persuadé de l'ignominie de l'esclavage.

De retour en France, en 1772, il passe les dernières années de sa vie dans sa propriété de la Freta, à St-Romain au Mont d'Or. Décédé Place Bellecour à Lyon, il sera enterré à Ainay.